



# みなみ

12月の生活目標：「人を大切にしよう！」

NO. 21

四万十市立中村南小学校 (TEL:34-7400) 文責：益永

## ～上手になるために必要な2つのもの～

早いもので、今日で2学期が終わりました。子どもたちが、通知表を持ち帰ります。

一足先に子どもたちの通知表を見せてもらいましたが、勉強面でも行動面でも伸びている児童が多かったように思います。その中でも、特に注目して見たのが「行動の記録」の「さしすせそ」に関する項目です。子どもたちとは年度当初に「全員が守れるようになること」を目標に取り組むことを約束しました。2学期の結果は以下のようになっています。

### 通知表【行動の記録】 ※よくできた・できたの割合

	観 点	1学期	2学期
さ	気持ちのよい あいさつをする	99.4%	98.6%
し	友だちや先生の話をしっかり聞ける	84.0%	88.7%
す	進んで運動し、外で元気に遊ぶ	98.9%	99.1%
そ	身の回りの 整理整頓をする	89.4%	80.2%



残念ながら100%の項目はありませんでしたが、1学期と比べると意識して取り組んだことが伺えます。

しかしながら、気になるのが「整理整頓」です。振り返ってみると、トイレのスリッパが揃っていないことが度々あり、先生方に指導をお願いしたことが多かったように思います。

たかが「整理整頓」と思われるかもしれませんが、こんな話があります。

みなさんは長沼 健(ながぬま けん)という方をご存知でしょうか。メキシコオリンピックでサッカーが銅メダルを獲得した時の代表選手で、Jリーグを作ることや日韓W杯の開催に力を発揮した人物です。今、サッカーがすごく人気のあるスポーツになり、毎回、W杯に出場できるほど強くなったのは、この長沼さんのおかげだとも言われています。

その長沼さんが「サッカーが上手になるためには、2つのものが必要だ」と言っています。長沼さんだけではありません。長沼さんの話を聞いたプロ野球選手や大学の教授、一流と言われる人はみな、「上手くなる、できるようになるには同じものが必要だ」と言います。

さあ、サッカーでも野球でも4勉強でも上手になるために必要なものとは、いったい何でしょうか。ちなみに、子どもたちに同じ話をした時に、すぐに返ってきたのは「練習」や「努力」でした。

長沼さんが必要と言ったのは「挨拶」と「整理整頓」でした。この答えを聞いて、「挨拶や整理整頓なんかできなくても、サッカーが上手になる人はいるんじゃないですか。」と尋ねた人がいたそうですが、長沼さんは「いません!絶対にいません!!何千人という選手を育ててきましたが、サッカーが上手になる人は、必ず自分から「挨拶」ができ、「整理整頓」がきちんとできるのです。」と答えたそうです。

確かに、私も先輩方から、「整理整頓ができるということは、頭の中が整理されており、良い仕事ができる人の証である」と教えていただいたことがあります。



さて、我が子の挨拶と整理整頓の様子はいかがでしょうか…  
通知表を持ち帰った時に注目して見ていただき、3学期の励みになる言葉がけをお願いします。

併せて、年末年始は何かと挨拶や整理整頓の機会が多い時期でもあります。ぜひ、子どもたちの実践に結び付けてほしいと思います。

## ～子どもさんのがんばりと成長に励ましを!～

1学期末の学校通信(No9)にも書きましたが、通知表は、今学期の子どもたちの学習や生活の様子について、良いところをほめ、改善すべきところをお知らせするためのもので、お子さんを励ますことを目的としています。どうか、〇の数だけで、お子さんを叱ったり、友だちや兄弟・姉妹と比較したりすることなく、本人の頑張りや取組の過程をたくさんほめてあげてください。そして、25・26日に行われる個人面談での話の内容を含め、3学期に努力すべきことは何かを具体的に話し合っただければと思います。

また、26日からの冬休みは、家族で過ごす時間が増えることと思いますので、ぜひこの機会に、子どもたちと将来の夢や希望、悩み等を語り合ってみてください。

併せて、年末年始は交通量が増えることから、交通事故が心配されます。各学級でも冬休みの暮らしについて指導をしますが、各ご家庭での指導も大切となりますので、よろしくお願いいたします。



それでは、1月9日(火)の始業式に会えるのを楽しみにしています。

## ☆ 楽しく有意義な冬休みにするために ☆

### ◎健康・安全第一…交通安全と火の用心に気を付けて！

☆交通ルールや冬休みのきまり、家庭での約束ごと等を守りましょう。

☆日が暮れるのが早くなりました。心配をかけない行動を心がけましょう。

### ◎規律ある生活…一日の生活リズムと基本的な生活習慣を守ること！

☆夜更かしや、だらだらとテレビやゲームにひたる生活は避けましょう。

### ◎計画的な学習…時間帯を決めて冬休みの宿題、自主学習、読書をしよう！

☆2学期に学習した内容は大切なものです。復習をしっかりとしましょう。

☆3学期に学習する内容の予習もできるといいですね。

### ◎勤労(手伝い)の奨励…家族の一員として役割や分担を決め、進んで働こう！

☆大掃除、整理整頓、料理や片づけ等を、家族と一緒に取り組みましょう。

## 赤い羽根共同募金

今年も児童会が中心となり、赤い羽根共同募金への協力を呼びかけたところ、保護者の皆様のご協力もあり、優しさと思いやりの気持ちが込められた募金が集まりました。総額13,821円は、社会福祉協議会にお渡しました。ご協力ありがとうございました。

## 入賞おめでとう!

### 令和5年度四万十市人権フェスティバル「人権標語作品展」(優秀賞)

1年生	亀岡さん	「がんばって あいさつのはな とどけよう」
2年生	森さん	「いじめはね ころをうばう だめなこと」
	山下さん	「ウクライナ せんそうあした おわってね」
3年生	中脇さん	「あたたかい みんなのえがお うれしいな」
4年生	森本さん	「無理せずに がんばっていこ みんなでね」
	山崎さん	「ありがとう その一言で 笑顔だよ」
5年生	平岡さん	「人々に 気遣い気配り 大切に」
6年生	坪屋さん	「戦争は 命も希望も 奪うもの」
	吉永さん	「行動を 好きや嫌いで 変えないで」

今学期も子どもたちの健やかな成長を支え、本校の教育にご理解とご協力を賜り、ありがとうございました。

新しい年が、保護者の皆様、地域の皆様にとって良い年でありますように!

中村南小学校 教職員一同

